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ANTIFASCISMO

El informe de S.O.S.-Racismo indica que las agresiones no disminuyen.
A pesar de los esfuerzos de las organizaciones antirracistas y antifascistas, el número de denuncias y agresiones de 
carácter racista se estabiliza y no disminuye, según el informe referido a 1.998 presentado por S.O.S.-Racismo el 
miércoles 30. El número de denuncias presentado en sus oficinas de Zaragoza a lo largo de ese año fue de 68, tres 
más que en 1.997. Sin embargo, en 1.999 el número de denuncias ya es mayor que el del año pasado por estas 
fechas, algo que se achaca al incremento al rechazo a l@s extranjer@s por los continuos controles policiales y la 
precaria situación en la que viven la mayoría de l@s inmigrantes. Desde S.O.S.-Racismo de Aragón se informó que 
se emprendieron 30 acciones de sensibilización, a las que asistieron más de 900 personas.
Por otro lado, el jueves 1, este colectivo estrenó nueva sede en Zaragoza. A partir de ahora, S.O.S.-Racismo radica 
en la calle Espoz y Mina, número 6, 3ª. planta, local que fue inaugurado con una fiesta en la que se pudieron 
degustar platos y bailar ritmos de diferentes partes del mundo. 
Heraldo de Aragón, 1-7-99.

ECOLOGêA

Calamocha también rechaza el embalse de Lechago.
El Ayuntamiento de Calamocha (Teruel) presentará alegaciones al proyecto de embalse que afecta a terrenos de su 
pedanía de Lechago y apoyará de esta manera a la junta de afectad@s que se ha constituido. El plazo para presentar  
alegaciones finalizaba el 4 de julio, pero se ha ampliado en 15 días más. L@s 120 vecin@s de Lechafo se oponen a 
la construcción del embalse en el río Pancrudo por considerar que su coste es desmesurado respecto a la rentabilidad 
social que se puede obtener y porque consideran que existen otras alternativas menos dañinas para ell@s, ya que 
con el proyecto de embalse acabarían, según su alcalde pedáneo, arruinad@s. 
Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 28-6-99.

Catedrátic@s universitari@s insisten en que la riada de Biescas era previsible.
L@s  catedrátic@s  Martínez  Gil  (de  Hidrogeología),  Mateo  Gutiérrez,  Gutiérrez  Santolaya  y  Sancho  (de 
Geomorfología y Ciencias de la Tierra), Peña Monet (de Geografía Física) y Pilar Olave (de Métodos Estadísticos) 
aseguraron ante el Juzgado de Instrucción de Chaca (Uesca) que la inundación del cámping Las Nieves de Biescas 
(Uesca) era previsible dada su ubicación en el cono de deyección del barranco de Aras. La inundación provocada 
por una avalancha de agua, lodo, piedras y troncos el 7 de agosto de 1.996 causó la muerte de 87 personas. L@s 
profesoras y profesores universitari@s cuestionaron los informes presentados por la Confederación Hidrográfica del 
Ebro y el Gobierno de Aragón, en el sentido de que la catástrofe fue imprevisible y que la situación del cámping era 
correcta, y los consideraron faltos de rigor. Para l@s expert@s en Hidrogeología y Geomorfología lo excepcional es 
que existiera permiso para instalar un cámping en el cono de deyección, y no la magnitud de la lluvia que provocó 
la riada. Para ést@s, la canalización del barranco era insuficiente para absorber toda el agua caída, y los materiales 
arrastrados, lógicamente, la taponaron. L@s abogad@s de las víctimas valoraron positivamente estas declaraciones, 
y calificaron de blasfemias institucionales los informes exculpatorios para las administraciones públicas.   
Agencia Efe, 29-6-99.

Ecologistas en Acción-Cinca ha presentado alegaciones al parque en el río Cinca en Fraga.
Fraga (Uesca) es una población que tiene problemas, con demasiada  frecuencia, con las avenidas del río Cinca. 
Tanto es así que crecidas con períodos algo inferiores a 50 años (según la estadística) inundan la parte nueva  de la 
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población, en la margen derecha del Cinca. En 1.982 la crecidas otoñales del Cinca provocaron una inundación que 
sobrepasó en más de metro y medio las defensas del río, con caudales cercanos a los 2.900 metros cúbicos por 
segundo.  También  en las navidades  de 1.997-98 se temió un  desbordamiento  del  Cinca,  que  por  suerte  no se 
produjo,  aunque las  aguas  llegaron  a tapar  la luz del  puente  viejo y subieron  sobre  4’5 metros  de altura,  con 
caudales entorno a los 1.600 metros cúbicos. Además, durante los años 1.996 y 1.997 el Cinca se desbordó aguas 
abajo de Fraga, sobrepasando las defensas e inundando campos de cultivo. Así, las inundaciones en Fraga y sus 
alrededores no se pueden considerar como excepcionales.
Por estas razones no parece oportuno que se construyan infraestructuras dentro del cauce que reduzcan la capacidad 
de desagüe del mismo. El proyecto presentado dibuja una escollera que abarcaría una extensión  considerable de la 
margen izquierda, que sería elevada en un metro de altura para proteger el parque que se construiría encima de las 
crecidas con período de  retorno de 2 años.
Esta construcción sin duda reduciría la sección del cauce y aumentaría la velocidad del río,  con las consabidas 
consecuencias aguas abajo,  o sea, inundaciones más frecuentes todavía.
Por otro lado, en esta margen se desarrolla un soto denso que da cobijo a numerosas especies de aves que pueblan el 
Cinca y que son sin lugar a dudas un sitio interesantísimo y cercano para que l@s pobladoras y pobladores de Fraga 
puedan disfrutar de la naturaleza dentro de su casco urbano.  El proyecto presentado  supone una modificación 
importante de esta vegetación (¿cómo se respetaría la  vegetación existente si se pretende subir la cota del terreno un 
metro de altura?), introduciendo especies foráneas y ajardinando este espacio.
A Ecologistas  en  Acción-Cinca  le  parece  interesante  la  realización  de  proyectos  que  acerquen  los  ríos  a  l@s 
ciudadan@s. Esa es la nueva línea de tratamientos de estos espacios naturales en los cascos urbanos, rompiendo las 
barreras que tradicionalmente han impedido su disfrute  (muros verticales),  para que se pueda descender a esos 
espacios y recorrerlos. Existen ejemplos cercanos, como el parque de la Mitjana de Lleida, donde respetando la 
vegetación natural  del río se han hecho recorridos que disfruta  cada vez un mayor número de habitantes de la 
ciudad. Por este motivo nos parecería más adecuado en esta zona este tipo de tratamiento, dejando la zona derecha 
del  camino  de  Massalcoreig  con   la  vegetación  existente  y  creando  caminos  que  enseñen  a  la  ciudadanía  la 
complejidad  y biodiversidad  del  ecosistema ribereño.  No es  lógico  crear  dentro  del  cauce  un  parque  al  estilo 
tradicional que no se integre con el conjunto.
Por otro lado, a la izquierda del camino sería buena idea realizar la balsa proyectada y cualquier tratamiento que 
sirva  para  el  disfrute  de  l@s  ciudadan@s,  completando  un  parque  que  no  crearía  problemas  añadidos  a  las 
frecuentes crecidas del Cinca.
Por todos estos motivos se solicita al Ayuntamiento de  Fraga que se modifique el proyecto en lo relativo a la 
margen  derecha  del  camino  de  Massalcoreig,  por  considerar  que  significaría  un  peligro  añadido  al  reducir  la 
sección  del  cauce  en  esa zona,  empobreciendo  el  ecosistema ribereño  a  su  paso  por  la  población  de  Fraga  y 
perdiendo  una  magnifica  ocasión  para  realizar  un  proyecto  que  integre  el  disfrute  de  l@s ciudadan@s con  la 
preservación del medio ambiente.
Ecologistas en Acción, 2-7-99. 

Manifestación de regantes en Zaragoza para apoyar las obras hidráulicas, mientas las campanas 
de los pueblos afectados tocan a muert@.
Unas 40.000 personas según las organizaciones agrarias y las asociaciones de regantes convocantes, entre 15.000 y 
20.000 según otr@s observadoras y observadores, se manifestaron por el centro de Zaragoza para apoyar las obras 
hidráulicas que suponen la inundación de varios pueblos pirenaicos aragoneses. La mayoría de l@s participantes 
procedían de las comarcas beneficiadas presuntamente por los proyectos hidráulicos, aunque para atraer gente de 
Zaragoza las organizaciones convocantes repartieron bolsas con productos agrarios al finalizar la marcha. 
A las ocho de la tarde y coincidiendo con la salida de la manifestación, las campanas de los pueblos afectados por 
los embalses de Yesa, Chánobas, Biscarrués y Santaliestra, así como las de otras poblaciones cercanas, tocaron a 
muert@ durante varios minutos para denunciar la condena a muerte que para muchos pueblos pirenaicos suponen 
las obras hidráulicas. La Asociación  Río Aragón, que lucha contra el recrecimiento de Yesa, se concentró como 
cada viernes ante el pórtico de la catedral  de Chaca e hizo público un duro comunicado en el que acusa a las 
organizaciones de regantes de falta de ética y de organizar una demostración de fuerza al más puro estilo franquista, 
con transporte y bocadillo gratis. Para esta Asociación, la mayoría de l@s asistentes no eran conscientes de que son 
manipulad@s.  Representantes  municipales  y  vecinales  calificaron  contramanifestación  la  movilización  de  l@s 
regantes, en una rueda de prensa ofrecida en Zaragoza el día anterior, en referencia a la manifestación de afectad@s 
que tuvo lugar  en Zaragoza  el  pasado  6 de junio.  El  Alcalde de Artieda (Zaragoza),  Alfredo Solano,  acusó al 
Gobierno de Aragón de practicar una política colonialista en la montaña, e indicó que no se pueden cerrar los ojos a 
las limitaciones para los nuevos regadíos, que sirven de coartada para la construcción de los embalses. 
Heraldo de Aragón, 2-7-99.

Denuncian una tala de abetos en el valle de Pineta.
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La Asociación Naturalista de Aragón de la comarca oscense de Sobrarbe, la Sociedad Española de Ornitología y 
Ecologistas en Acción denunciaron una tala de abeto blanco que la Diputación General de Aragón está llevando a 
cabo en el valle de Pineta, a las puertas del Parque Nacional de Ordesa, y alertaron sobre sus consecuencias sobre 
los ecosistemas de la zona. También solicitaron a la Dirección General del Medio Natural de dicha institución su 
paralización, y la búsqueda de soluciones alternativas para acabar con una presunta plaga de muérdago, que según el 
personal técnico es la causa que obliga a las talas. La masa forestal afectada constituye uno de los mayores bosques 
de abeto blanco del Pirineo aragonés, lo que puede provocar la pérdida de suelo, escorrentías y procesos erosivos, 
además  de  alteraciones  drásticas  en  el  hábitat  de  aves  como el  mochuelo  boreal,  el  urogallo  y  la  lechuza  de 
Tengmaln. La tala se realiza a matarrasa, es decir, arransando todos los troncos desde casi la raíz, y se calcula que la 
superficie afectada es de 70 hectáreas, unos 45.000 árboles.
Heraldo de Aragón, 2-7-99.

ANTIRREPRESIÓN

Violenta actuación de la Guardia Civil en Cañizar del Olivar.
El miércoles 30 por la tarde unos 60 agentes de la Guardia Civil golpearon a un centenar de vecin@s de todas las 
edades, la práctica totalidad de la población turolense de Cañizar del Olivar, que protestaban contra la construcción 
de una canalización de agua desde la fuente de Las Ventas hasta la localidad de Estercuel. El resultado fue media 
docena  de  vecin@s  herid@s  que  recibieron  atención  en  el  consultorio  médico  de  la  población,  aunque  no 
precisamente gracias a la colaboración de los guardias civiles, que emplearon porras, cascos, escudos y botes de 
humo y no practicaron ninguna detención, a pesar de que a alguno de ellos también le tocó rodar por el suelo. El 
Alcalde de Cañizar, Juan Sancho, calificó de barbaridad la actuación policial y l@s vecin@s agredid@s adelantaron 
su intención de presentar querellas contra la Guardia Civil. 
Al  día  siguiente  por  la  mañana,  un  centenar  de  guardias  civiles  volvió  a  emplearse  con  la  misma brutalidad, 
llegando a lanzar pelotas de goma y munición de fogueo, según pudieron comprobar los medios de comunicación, a 
pesar de que se les impidió acercarse a manos de 200 metros de distancia de la carga.  La avería de una de las 
máquinas de la obra impidió que la cosa pasara a mayores todavía, ya que los trabajos no pudieron continuar y 
vecin@s y guardias civiles se retiraron, a pesar de lo cual otra media docena de vecin@s hubieron de pasar por el 
consultorio local. Un concejal de Cañizar fue detenido y puesto en libertad tras declarar en el cuartel de la Guardia 
Civil de Alcañiz (Teruel). El salvajismo policial ha merecido la reprobación incluso del Partido Aragonés, que ha 
pedido  la  inmediata  dimisión  del  Subdelegado  del  Gobierno  en  Teruel,  Ángel  Fernández,  por  considerar  la 
actuación de la Guardia Civil desproporcionada y abusiva.  
Heraldo de Aragón, 1-7-99.

LABORAL

Primer día del expediente de regulación de empleo en Opel.
Sólo 1.500 de l@s 9.000 trabajadoras y trabajadores de la factoría que la multinacional automovilística Opel tiene 
en Figueruelas (Zaragoza) acudieron a su puesto de trabajo en el primer día del expediente de regulación de empleo 
presentado por la compañía. Finalmente, la casi totalidad aceptó asumir individualmente las condiciones ofrecidas 
por la empresa, es decir, completar la prestación pagada por el instituto Nacional de Empleo hasta el 100% de lo 
correspondiente  a  si  el  día  hubiera  sido  trabajado.  Quedaron  excluid@s  del  expediente  l@s  trabajadoras  y 
trabajadores mayores de 55 años y l@s de administración, finanzas, repuestos y otros servicios permanentes. Sin 
embargo, a l@s afectad@s hay que añadir l@s trabajadoras y trabajadores de 12 empresas auxiliares que también 
presentaron expediente y que son más de 2.000.  Todo ello a pesar  de que esta semana la factoría  de  Opel en 
Figueruelas ha presentado sus cifras económicas en 1.998,  que recogen unos beneficios  de 41.574 millones de 
pesetas, casi 2.500 millones más que en 1.997, por lo que no se entiende demasiado bien la aplicación de una 
medida que se repetirá los días 5, 12, 19 y 26 de julio, 25, 26 y 27 de agosto, 13, 14 y 15 de octubre, y 7 y 8 de  
diciembre, más cinco días por determinar.
Por otro lado, el comité de empresa de una de las empresas auxiliares de Opel, Sai Automotive Sommer, ha mostrado 
su preocupación por el posible traslado de la planta desde Villanueva de Huerva hasta Tarazona, según informaron 
fuentes empresariales y del Ayuntamiento de la última localidad, lo que podría conllevar la pérdida de sus puestos 
de trabajo.
Heraldo de Aragón, 28-6-99.

También la Confederación General del Trabajo se concentra en las empresas de trabajo temporal.
Once miembros de Jóvenes de la Confederación General del Trabajo se concentraron delante de una oficina de una 
empresa de trabajo temporal situada en la calle Duquesa Villahermosa de Zaragoza. L@s concentrad@s portaban 
una pancarta reivindicativa y repartieron octavillas entre l@s paseantes, a pesar de que una patrullas de la Policía 
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Local y una furgoneta de la Policía Nacional se estacionaron en las cercanías, identificaron a l@s sindicalistas e 
incluso llegaron a registrar sus mochilas.
Aragón-Info, 29-6-99.

En BSH Electrodomésticos rechazan la oferta empresarial de convenio colectivo.
Trabajadoras  y  trabajadores  de  las  factorías  de  BSH  Electrodomésticos,  antigua  Balay,  de  los  barrios  rurales 
zaragozanos de La Cartuja y Montañana rechazaron en referéndum la propuesta empresarial de convenio colectivo 
apoyada por los sindicatos Unión General de Trabajadores y Unión Sindical Obrera. De los 1.120 votos emitidos, 
sólo 225 fueron favorables, por 864 contrarios y 31 en blanco. La propuesta contemplaba una vigencia de cuatro 
años para el acuerdo, en el que se recogía para 1.999 una subida real 0’75 puntos por encima del índice de precios al 
consumo más una paga de 12.000 pesetas a la que se descontaba el 0’65% correspondiente a la nueva antigüedad 
generada con el año. 
Heraldo de Aragón, 29-6-99.

SALUD

La Plataforma por la Defensa y Mejora de la Sanidad Pública considera al sistema M.I.R. como el 
más adecuado para garantizar una sanidad pública de calidad.
Desde hace más de veinte años nuestro país se dotó de un sistema único para acceder  al título de las diversas 
especialidades médicas como forma de garantizar un aprendizaje homologado, suficiente y de calidad: el sistema 
M.I.R. (médic@s intern@s residentes).
Todas las opiniones coinciden en que gracias al sistema M.I.R. la calidad de nuestra medicina mejoró radicalmente 
y  se  consiguieron  promociones  de  profesionales  con  niveles  de  formación  similares  a  los  de  los  países  más 
desarrollados del mundo.
La  falta  de  previsión  de  las  sucesivas  administraciones  y  la  irresponsable  actuación  de  algun@s  de  sus 
representantes propiciaron que numeros@s médic@s ejercieran en puestos de especialista sin la debida titulación y 
acreditación conculcándose, por quienes debían exigir su debida aplicación, el cumplimiento de la ley y sometiendo 
a la población a la incertidumbre de ser atendida por quienes no disponían de dicha acreditación.
Ahora, el Ministerio de Sanidad y Consumo pretende zanjar esta cuestión concediendo el título a quienes en su día 
no lo consiguieron por los medios legales establecidos y ése es el origen de la actual huelga de médic@s intern@s 
residentes que protestan por lo que consideran injusta discriminación, pérdida de oportunidades de trabajo y regalo 
de titulación tan duramente conseguida por otr@s y al margen de lo establecido en la ley.
En la Plataforma por la Defensa y Mejora de la Sanidad Pública se estima que debe respetarse escrupulosamente lo 
regulado por la ley, porque el sistema M.I.R. es el único que garantiza una formación mínima adecuada para l@s 
futur@s especialistas y que toda medida que persiga conceder títulos al margen de procedimientos homologados y 
fácilmente evaluables, es decir, sin garantías de formación adecuada, somete a la población al riesgo de ser atendida 
por médic@s sin la adecuada formación especializada.
Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, 28-6-99. 

MOVIMIENTO VECINAL

Denuncian el avance del deterioro de la plaza del Rosario.
La Asociación de Vecin@s  Tío Jorge del barrio zaragozano de Arrabal han vuelto a insistir en la necesidad de 
intervenir en la plaza del Rosario, en la que se ha profundizado el deterioro urbano y social. L@s vecin@s han 
manifestado su intención de entrevistarse con la persona que asuma la Concejalía de Urbanismo, después de que su 
predecesor, José Luis Santa Cruz, les hiciera concebir vanas esperanzas de solución el pasado mes de noviembre. 
Para 1.999, no existe ninguna partida presupuestaria para reformar la plaza, a pesar de que l@s vecin@s solicitaron 
el ajardinamiento de varios solares y una intervención decidida en materia de acción social.
El Periódico de Aragón, 28-6-99.

Reclaman inversiones para renovar la avenida de San José.
La Asociación de Vecin@s del barrio zaragozano San José ha solicitado una intervención en la avenida del mismo 
nombre para convertirla  en una zona de paseo y encuentro para la ciudadanía que le devuelva el esplendor de 
tiempos pasados, para lo cual se precisan inversiones municipales. L@s vecin@s denunciaron la cantidad de tráfico 
que soporta la avenida de San José, algo que achacaron a la falta de ejecución de obras previstas en el Plan general 
de Ordenación Urbana de 1.986 en varios tramos de la calle Monasterio de Samos, y pidieron alternativas para la 
iluminación, las plantas y la carga y descarga entre otras cuestiones.
El Periódico de Aragón, 29-6-99.

Piden la retirada de la Federación de Barrios de una diputada electa del P.S.O.E.

4



El secretariado de la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza solicitó a Encarna Mihi, recientemente 
elegida  diputada  en  Cortes  de  Aragón  del  Partido  Socialista  Obrero  Español  (P.S.O.E.),  que  se  abstenga  de 
participar en su seno mientras permanezca en su nuevo cargo. La aludida es ex-presidenta de la Asociación de 
Vecin@s de L’Almozara y aceptó finalmente la decisión del secretariado, aunque manifestó su intención de seguir 
vinculada a su asociación. 
El Periódico de Aragón, 30-6-99.

La Federación de Barrios recurrirá una polémica adquisición municipal.
La Federación  de  Asociaciones  de  Barrios  de  Zaragoza  decidió  recurrir  la  decisión  municipal  de  recalificar  y 
adquirir  terrenos  pertenecientes  a  un  club  deportivo  privado.  La  Federación  planteará  en  primera  instancia  un 
recurso de reposición, aunque no renuncia a recurrir por la vía de lo contencioso-administrativo. El pasado mes de 
febrero,  el equipo municipal firmó un convenio con el Patronato Social Católico de Torrero,  propietario  de las 
instalaciones del Stádium Venecia, mediante el cual se evitaba la expropiación de 2.400 metros de terreno del club 
para construir el tercer cinturón de ronda. Por contra, el Ayuntamiento permutaba esos terrenos por otros que suman 
21.000 metros cuadrados de zona verde pública, más 225 millones de pesetas. Para la entidad vecinal, el convenio 
supone un abuso de autoridad por parte del Ayuntamiento, ya que permite entregar suelo público a una entidad 
privada. 
La Federación de Barrios, por otra parte, mostró su malestar por la respuesta de la Confederación Hidrográfica del 
Ebro en la que esta institución se desmarca de opinar acerca del polémico proyecto de construir una vía para el 
tráfico rodado en la margen izquierda del Ebro a su paso por Zaragoza. En dicha carta, la Confederación sólo se 
considera competente para decidir en cuanto al cauce del río, pero no en cuanto a sus márgenes, lo que a juicio de la 
Federación no es más que una treta para no desautorizar al ex-concejal de Urbanismo, José Luis Santa Cruz, que en 
su momento afirmó contar con una autorización verbal de la Confederación para llevar a cabo el proyecto, muy 
contestado por los colectivos ecologistas y vecinales. 
Heraldo del Aragón, 30-6-99.

Alarma ante las intenciones de la nuevamente elegida Alcaldesa, Luisa Fernanda Rudi.
La Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza y la Asociación de Vecin@s Montes de Torrero rechazaron 
las intenciones de la Alcaldesa, Luisa Fernanda Rudi, de seguir adelante con el plan de articular espacios libres en 
los barrios de Torrero, Delicias y San José a base de derribar casas habitadas. El plan fue precipitadamente retirado 
en  vísperas  de  las  elecciones  municipales  del  pasado  13  de  junio,  en  vista  de  que  perjudicaba  seriamente  las 
aspiraciones de la Alcaldesa a renovar su mandato. En Torrero, una comisión de vecin@s trabajará a lo largo del 
verano en elaborar alternativas a la propuesta municipal, que pasan por reducciones de tráfico, peatonalizaciones y 
utilización de parcelas abandonadas.
El Periódico de Aragón, 30-6-99.

Suspenden las protestas por los problemas de la carretera de Logroño.
L@s vecin@s del barrio rural zaragozano de Monzalbarba suspendieron sus protestas contra las entidades bancarias 
propietarias de la autopista A-68 tras conocer que el proyecto de conexión entre esta vía y la carretera de Logroño 
está pendiente de que el Ministerio de Medio Ambiente emita una declaración de impacto ambiental, según informó 
el presidente de la Asociación de Vecin@s Miguel Servet, Joaquín Tiestos. La asociación ha pedido al Ministerio de 
Fomento la agilización de un proyecto que en su opinión descongestionará el tráfico y reducirá la siniestralidad en 
la carretera de Logroño, pero el Ministerio ha manifestado que no tiene ninguna previsión respecto a la gratuidad de 
la A-68, al menos mientras las obras se llevan a cabo. L@s vecin@s, a pesar de todo, se concentraron el lunes ante 
la sede central del Banco Bilbao Vizcaya y el miércoles ante la de la Bilbo Bizkaia Kutxa.
Heraldo del Aragón, El Periódico de Aragón y Agencia Efe, 1-7-99.

Denuncian retraso en la legalización de badenes en Valdefierro.
Representantes de la Asociación de Vecin@s Aldebarán del barrio zaragozano de Valdefierro explicaron durante su 
última asamblea que los trámites municipales para regularizar la situación de varios badenes particulares sufren 
retraso, pero que se espera que las licencias y las placas señalizadoras lleguen antes del mes de noviembre, fecha en 
la que se espera que se pasen al cobro los primeros  recibos.  La llegada de recibos con cifras  astronómicas  en 
concepto de retrasos movilizó al barrio el año pasado, y obligó al concejal de Hacienda, José Atarés, a alcanzar un 
acuerdo con las aproximadamente 200 familias afectadas.
El Periódico de Aragón, 1-7-99.

Piden las instalación de gas ciudad en Valdefierro.
La  Asociación  de  Vecin@s  Aldebarán del  barrio  zaragozano  de  Valdefierro  ha  iniciado  contactos  con  el 
Ayuntamiento de Zaragoza y la empresa  Gas Aragón para generalizar el servicio de abastecimiento de gas en la 
zona, donde el 75% de las viviendas carece todavía de él. Con ello se intenta mejorar la calidad de vida de l@s 
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vecin@s, algun@s de l@s cuales, l@s de mayor de edad y menores recursos, no tienen más remedio que quemar 
todo tipo de residuos en sus estufas en invierno. En la última asamblea la Asociación puso en conocimiento del 
vecindario la existencia de ayudas para las familias con menos ingresos y reclamó la ayuda del Ayuntamiento para 
hacer frente a la cuantiosa inversión que supone la instalación del gas, algo que consideran de interés social.
El Periódico de Aragón, 1-7-99.

La Federación de Barrio urge a sus asociaciones a estudiar el nuevo Plan General de Ordenación 
Urbana.
La Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza realizó un llamamiento a sus asociaciones para que estudien 
el definitivo Plan General de Ordenación Urbana y poder, de esta forma, presentar las correspondientes alegaciones. 
La Federación  urgió  a  las asociaciones  a  constatar  si  sus  puntos  de vista han sido recogidos,  para  lo  cual  les 
facilitará el material y el apoyo necesario. La comisión de urbanismo de la entidad vecinal prepara para el próximo 
mes de septiembre un seminario sobre los temas que afectan a toda la ciudad en general  y ya ha recibido una 
informe de la comisión de mayores acerca de los pisos tutelados que será estudiado por el personal técnico de la 
Federación antes de ser asumido como reivindicación.  
El Periódico de Aragón, 2-7-99.

Denuncian retraso en la renovación de calles.
La Asociación de Vecin@s del barrio de San José, en Zaragoza, criticó el retraso en la renovación de varias calles, 
entre las que destaca la de la calle Levante,  cuya necesidad ya planteó la entidad vecinal  hace tres años.  L@s 
vecin@s denuncian las dificultades para circular por dicha vía, dada la estrechez de sus aceras, y los problemas de 
inundaciones que se repiten en los garajes, ya que las tuberías de las nuevas edificaciones no están empalmadas al 
colector general. Otra de las obras que permanecen en el limbo es la prolongación de la calle San Antonio de Padua, 
necesaria para descongestionar el tráfico en las de Levante, Lahuerta y Neptuno. 
El Periódico de Aragón, 2-7-99.  
  

CONVOCATORIAS
                                                                                                                                                                               

QUINTA TRAVESÍA ECOLOGISTA EN BICICLETA
Del 10 al 18 de julio de 1.999 

Los grupos ecologistas de Aragón unificados en torno a Ecologistas en Acción se lanzan con sus bicicletas a las 
carreteras durante nueve días para :
 Reivindicar soluciones menos agresivas a las comunicaciones transpirenaicas. Después del accidente del túnel 

del  Montblanc,  el  ferrocarril  Zaragoza-Canfrán-Olorón  (carretera  rodante)  se  perfila  como  el  medio  más 
ecológico  y  seguro  para  el  transporte  de  mercancías,  tal  como  se  recoge  en  el  pacto  del  Somport,  que 
recientemente firmamos.

 Reivindicar una nueva cultura del agua, la racionalidad y la dignidad de la montaña. Existen alternativas que 
descartarían  la realización de lo embalses de Biscarrués,  Yesa (recrecimiento)  y  Lechago (en Teruel).   Los 
únicos beneficiarios de dichos embalses son las constructoras , las compañías eléctricas y los trasvases.

 Condenar proyectos tan agresivos para la montaña como el complejo especulativo en torno al esquí, que se 
quiere hacer en la canal de Izas (Canfrán), que no se justifican en ningún caso en base a su supuesta rentabilidad 
económica.

El deterioro medio ambiental puede ser irreparable.
1º) 10 de julio: Canfrán-Artieda (78 km.).
Zaragoza (tren 7h.)-Canfrán-cruce-Aratorés-Borau-Aísa-Jasa-cruce-Ponlarreina-Berdún-cruce-Artieda.
1º) opcional: Chaca-Artieda (46 km.).
Zaragoza (tren 7h.)-Chaca-Ponlarreina-desvío a puente río Aragón Subordán (baño y comida)-reencuentro con l@s 
otr@s-Berdún-cruce-Artieda.
2º) 11 de julio: Artieda-Samiánigo (80 km.).
Artieda-Ruesta-Puerto  de  Cuatro  Caminos-Undués-Pintano-Bagüés-Bailo-Santa  Cilia  de  Chaca-Chaca  (tren 
18’10h.)-Samiánigo.
2º) opcional: Artieda-Samiánigo (60 km.).
Artieda-Undués-Bailo-Ponlarreina (bus 16’45 h.)-Chaca (tren 18’10h.)- Samiánigo.
3º) 12 de julio: Samiánigo-Biscarrués  (77 km.).
Samiánigo-Hostal de Ipiés-cruce-Caldearenas-Javierrelatre-cruce-Ena (baño y comida)-Anzánigo-Santa María y La 
Peña-Morillo de Galligo-Ayerbe-Biscarrués.
3º) opcional: Samiánigo-Biscarrués  (48 km.).
Samiánigo (tren 7’55h.)-Anzánigo- Ena (baño y comida)-La Peña-Biscarrués.
4º) 13 de julio: Biscarrués-Zaragoza (49 km.).
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Biscarrués-Ardisa-presa-Sotonera-cruce-pista de la línea férrea entre Turuñana y Gurrea de Galligo-Ontinar de Salz-
Zuera (tren 21 h.)-Zaragoza.
4º) opcional: Biscarrués-Zaragoza (44 km.).
Biscarrués-Ayerbe-Loarre-Bolea-Esquedas-Uesca (tren 20’20h.)-Zaragoza.
5º) 14 de julio: Zaragoza-Belchite (52 km.).
Zaragoza-Botorrita-Jaulín-Fuendetodos-Belchite
6º) 15 de julio: Fuendetodos-Daroca (67 km.).
Fuendetodos-Villanueva de Huerva-Aguilón-Herrera de los Navarros-Luesma-Fombuena-Badules-cruce-Daroca.
7º) 16 de julio: Daroca-Lechago (68 km.).
Daroca-Puerto de Santed-Gallocanta-pista de Las Cuerlas-Bello-Torralba-Villalba-Caminreal-Fuentes Claras-pista 
entre El Poyo del Cid y Calamocha-Navarrete-Lechago.
7º) opcional: Daroca-Lechago (52 km.).
Daroca-Puerto de Santed-Gallocanta-Tornos-Calamocha-Lechago.
8º) 17 de julio: Lechago-Teruel (55 km.).
Lechago  (tren  9’30  h.)-Monreal  del  Campo-Ojos  Negros-Sierra  Menera-cruce-Ródenas-pista  de  Peracense-
Almohaja-Santa Eulalia del Campo (tren 17’45 h.)-Teruel.
9º) 18 de julio: Teruel-Zaragoza (47 km.).
Teruel  (plataforma del  ferrocarril)-Puerto  de  Escandón-pista  entre  Puebla  de Valverde,  Sarrión  y Escaleruela)-
Albentosa (tren 17’45 h.)-Zaragoza.
ECOLOGISTAS EN ACCIÓN
                                                                                                                                                                               

XIV ACAMPADA DE NATURALISTAS EN EL PIRINEO
DÍAS 23, 24 Y 25 DE JULIO DE 1.999

BAL D’ASPE (BEARN)
¡NO A LA AUTOVÍA DEL SOMPORT!, ¡SALVEMOS LA GOTA DE AGUA!

Viernes 23, recepción y montaje de tiendas y conferencia: Turismo sostenible y autovías. 
Sábado 24, ascensión al Piton d’Hanchet,  conferencia:  Explotación forestal y supervivencia del oso y concierto 
musical.
Domingo 25, concentración: No al desalojo del albergue de La Gota de Agua. 
Información e inscripciones: S.O.S.-Naturaleza (974-483272).   
Llevar tienda de campaña, esterilla, saco, mochila, botas de montaña, etc.
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